

# El Eco de Cartagena

Diario órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Presidente de la República firma la ley de amnistía

**Pero deja al Gobierno en situación  
desairada, al exponer su disconfor-  
midad con aquélla**

Madrid.—A última hora de la tarde de ayer estuvo en el Congreso el Secretario general de la Presidencia señor Sánchez Guerra, a entregar firma da por el Presidente de la República la ley de amnistía, acompañándola de una extensa nota explicativa de los motivos que había tenido el señor Alcalá Zamora para demorar su promulgación.

Parece ser que el Jefe del Estado discrepa de algunos preceptos contenidos en dicha ley, pero como entiendo que no tiene otro remedio que promulgarla por no prestarle el Gobierno el refrendo necesario para la devolución, haciendo uso de las prerrogativas que le confiere el artículo 83 de la Constitución, dirige un mensaje a las Cortes manifestando los defectos que encuentra en aquella la repugnancia que siente para proceder a su promulgación y las razones por las cuales se ha visto obligado a realizar su promulgación. Estas razones se concretan en que no puede retirar la confianza al Gobierno por considerarlo el único a su juicio dentro de estas Cortes.

Al conocer el Gobierno la existencia de dicha nota la estimó impropio y se consideró en situación de desconfianza ante el Jefe del Estado, acordando reunirse hoy en Consejo de Ministros para examinar detenidamente la situación.

El Gobierno no puede pasar por ello sin grave detrimento de su autoridad, tanto más que al Jefe del Estado solo le cabe el promulgar la ley dentro del plazo señalado o devolverla a las Cortes.

Anoche visitaron al señor Alcalá Zamora en su domicilio particular los señores Alba y Martínez de Velasco. Parece que trataron de convencerle para que retirara su nota, solucionando así este conflicto político.

Dada la reserva que guardaron ambos políticos se ignoraba la suerte corrida por sus gestiones.

A última hora se consideraba la situación del Gobierno muy desairada, anunciándose que el señor Lerroux presentaría hoy mismo la dimisión de todo el Gabinete.

En el despacho del presidente de la Cámara se reunieron todos los jefes de minorías. Ninguno dió referencia de lo tratado.

Poco después el señor Lerroux conferenció largamente con el señor Alba. Seguidamente marchó a despa char con el Jefe del Estado.

### En el Congreso

Madrid.—Anoche continuó la discusión del proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

El ministro de la Gobernación manifestó en los pasillos que no se podía hablar de triunfo de los socialistas por que su propósito había sido impedir el acto de El Escorial y éste se había celebrado normalmente.

Añadió que el domingo por la tarde lo que se intentó fué un asalto en toda regla al Ministerio de la Gobernación.

### Rosarios I.ª Comunión

Muñoz y Be monte. Campos 10

## CRISIS TOTAL

**A mediodía el señor Lerroux presentó la  
dimisión del Gobierno**

**LAS CONSULTAS EMPEZARON ESTA TARDE**

**¿Preparaban los socialistas un golpe de Estado?**

### El planteamiento de la crisis

Madrid.—Esta mañana a las nueve recibió el señor Lerroux en su domicilio al señor Pich y Pons.

Después llegó el señor Gil Robles que habló con el señor Calot en el antedespacho de Lerroux.

Después conferenció Gil Robles con Lerroux durante 45 minutos. A la salida se le preguntó si había crisis. El jefe de la CE DA contestó:

—No sé nada, pero creo que será total.

Le preguntaron: —¿Conoce V. el rumor de la formación de un Gobierno presidido por Maura con el partido de izquierda y los radicales?

Gil Robles respondió: —No hay más solución que un Gobierno Lerroux.

Después llegó Alba, conferenciando también extensamente con el señor Lerroux.

Al salir dijo que no podía comunicar nada hasta después del Consejo de ministros que se sabría lo que hubiera.

A las 11 20 salió para la Presidencia el señor Lerroux. Al llegar dijo a los periodistas:

—Ahora es cuando empiezo a vivir. No puedo comunicar nada de momento.

Negó que hubiera recibido la visita del señor Gil Robles.

Dijo que esperaba la llegada de los ministros para celebrar Consejo.

Al llegar estos para celebrarlo no hicieron manifestaciones. A las 11 25 llegó Salazar Alonso y le preguntaron los periodistas:

—¿Tiene apéndice el diccionario de la República?

Salazar Alonso respondió:

—Hay que tener mejores entendederas. Sigo pensando como ayer que en cuanto a crisis republicana para la República no existe esa palabra en el diccionario, aunque haya otro tipo de crisis.

El Consejo de ministros quedó reunido a las 12 15, reinando una expectación extraordinaria. En la Presidencia se hallaba

un gran número de periodistas y fotógrafos y otras personas afectas a destacados políticos que deseaban informarse rápidamente del resultado del Consejo.

A las 12 45 abandonó la Presidencia el señor Lerroux dirigiéndose a Palacio.

—Voy—dijo— a dar cuenta al señor Alcalá Zamora, primero de un acuerdo mio personal y después de otro acuerdo tomado unánimemente por mis compañeros.

A llegar a Palacio los periodistas le preguntaron si iba a presentar la dimisión total del Gobierno.

El señor Lerroux rehusó la contestación, haciendo un gesto muy expresivo, que era una afirmación a la pregunta que se le hacía.

A las 1 10 salió Lerroux de Palacio. Dijo: —Buena rodada y pez gordo! He venido a presentar la dimisión total del Gobierno.

Hoy empezaran las consultas. No podemos precisar el tiempo que invertirá el Presidente en ellas pues tiene el propósito de consultar a personas que se hallan fuera de Madrid. Lo que no sé es si hará esas consultas por teléfono.

Las consultas empezarán a las cuatro de la tarde.

Seguidamente el señor Lerroux marchó a la Presidencia del Consejo donde seguían reuniéndose los ministros.

### ¿Un golpe de Estado?

Madrid.—Esta madrugada corrieron grandes rumores sobre que determinados elementos tenían el propósito de dar un golpe de Estado.

En la Casa del Pueblo hubo un movimiento extraordinario. Iban y venían taxis y coches particulares constantemente.

### De la situación social

Valencia.—Al anoecer estallaron dos bombas en el Bar Barrachina y en City Bar.

En el primero la metralla des

trozó un lavabo y los urinarios causando gran alarma. No hubo desgracias, recibiendo una fuerte impresión el hijo del dueño.

En el segundo derribó la explosión un tabique. El público que se hallaba dentro salió corriendo a la calle.

Varios grupos intentaron volcar un tranvía, cerca del Ayuntamiento.

La fuerza pública dió un toque de atención, bastando para dispersar a la gente.

Fueron destruidas las lunas de varios establecimientos.

Se hicieron seis detenciones.

A las diez de la noche junto al Banco de los Previsores del Porvenir estallaron dos bombas.

Una pareja de Seguridad acudió al lugar del suceso, siendo recibida por el grupo con bombas y disparos. Los guardias repelieron la agresión con sus pistolas huyendo los criminales.

Fernando Diana que pasaba por aquel sitio fué alcanzado por un trozo de metralla quedando herido gravísimo.

Rentería.—A la salida de una fábrica algunos grupos de huelguistas agredieron a los esquiroles.

Los guardias de Asalto dieron cargas disolviendo a los grupos.

Fueron detenidos 17 individuos por coacción.

Hoy se reanuda el trabajo.

Elche.—En la pasada noche estallaron tres potentes bombas, causando grandes daños materiales. Una de ellas fué dentro de la capilla de la Virgen del puente antiguo que sirve de paso a la carretera de Alicante a Murcia.

Al mismo tiempo se intentó quemar la iglesia parroquial del Salvador y la de San Juan, rociando las puertas con gasolina y prendiéndoles fuego. Los vecinos sofocaron los incendios.

### El atraco del día

Zaragoza.—En una tienda de ultramarinos de la calle de Cervantes se hallaba el dueño Lorenzo Banzo, cuando le llamaron.

Al abrirse encontró con dos pistolas en el pecho.

Los pistoleros le maniataron, robándole 700 ptas. y huyendo.

El sereno les dió el alto, pero los pistoleros desaparecieron, habiendo disparado el vigilante.

## RAFAEL ROCA DE ORTEGA

DE LA JUVENTUD DE ACCION POPULAR DE MADRID, FALLECIO VILMENTE ASESINADO EL DIA 24 DEL ACTUAL

habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Acción Popular de Cartagena, ruega una oración por su alma e invita a todos sus afiliados y personas piadosas asistan al funeral que por el eterno descanso del finado se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, el jueves día 26 del actual a las 9 de la mañana.

Cartagena, 24 de abril de 1934.